
Активисты пгт Балашейка озна-
комились с результатами не-
зависимой экологической экс-
пертизы, основным объектом 
исследования которой была 
производственная деятельность 
цеха по переработке опоки, при-
надлежащего ООО «Арктика». 
Опока – это прочная микрозерни-
стая, микропористая кремнистая 
осадочная горная порода группы 
«силикаты». Изучалось влияние 
промышленных выбросов взве-
шенных веществ (пыли) на ка-

чество атмосферного воздуха. 
Исследование проводилось 

специалистами одного из госу-
дарственных вузов страны. Ос-
нованием для исследовательской 
работы стали многочисленные 
жалобы местного населения. В 
период с 2020 по август 2023 г. в 
органы местного самоуправле-
ния, а также в надзорные органы, 
включая прокуратуру, поступило 
88 жалоб от населения на выбро-
сы пыли от цеха по переработке 
опоки и высокую запыленность 

воздуха. Выводы независимых 
экспертов изложены в докумен-
те под названием «Отчет о на-
учно-исследовательской работе 
«Экологический анализ работы 
производственного объекта по 
переработке в п. г. т. Балашейка 
Сызранского района Самарской 
области». Как следует из доку-
мента, отбор проб воздуха выпол-
нялся 26–27 сентября 2023 г. при 
наихудших условиях – при работе 
7 организованных источников вы-
бросов пыли в атмосферу (труб) 
основного цеха по переработке 
опоки. В указанный период также 
проводились измерения уровня 
звукового давления.
Выводы независимой эксперти-

зы шокируют. В документе сказа-
но: «Выполненные нами измере-
ния показали, что в приземном 
слое атмосферы при максималь-
ной загрузке оборудования по пе-
реработке опоки и отборе проб с 
подветренной стороны средняя 
измеренная концентрация пыли 
неорганической силикатсодер-
жащей составляет 395 мг/м3 и 
превышает гигиенический норма-
тив ПДК м.р. в 2633 раза, такие 
концентрации характерны толь-
ко для зон экологического бед-
ствия и создают высокие риски 
для здоровья населения». Далее: 
«Расчеты… показали, что секунд-
ные выбросы пыли составляют 

Делегаты XVIII Съезда КПРФ выдвинули канди-
датом в Президенты России Николая Михайлови-
ча Харитонова.
Из выступления на партийном форуме Героя 

Труда, члена Президиума ЦК КПРФ, председате-
ля комитета Государственной Думы по развитию 
Дальнего Востока и Арктики, кандидата экономи-
ческих наук Н. М. Харитонова: «В мой адрес на 
съезде прозвучало много добрых слов. Принимаю 
ваши слова как аванс, который вместе с вами 
отработаем на предстоящих президентских вы-
борах. <…> В. И. Соболев говорил о нарастании 
военной угрозы по всей границе России. Действи-
тельно, Россию обложили красными флажками 
со всех сторон. <…> Село – это духовная основа 
России. В 30-е годы была проведена коллективи-
зация. Не все были довольны, но в целом это была 
правильная реформа, которая позволила решить 
продовольственную проблему накануне большой 
войны. <…> Одна из главных задач в предстоя-
щей избирательной кампании – донести до изби-
рателей Программу Победы. Впереди нас ожида-
ют дебаты и непростая борьба. Мы готовы к этой 
борьбе. В последние годы КПРФ профессиональ-
но выросла. Мы умеем вести свою пропаганду. 
<…> Я сам – спортсмен. У самбистов есть такое 
правило: «Вышел на борцовский ковер – борись!» 
Мы идем на президентские выборы бороться за 
интересы трудового народа!»
Вечером 1 января Центризбирком РФ завершил 

прием документов от претендентов на участие в 
выборах президента России, выдвинутых поли-
тическими партиями. Таким образом, заявочный 
этап в рамках нынешней президентской кампании 
окончен. Ранее, 27 декабря, завершился прием 
документов для регистрации групп избирателей, 
создаваемых в поддержку самовыдвиженцев.
Напомним, ранее о своем решении участвовать 

в выборах президента в марте 2024 года заявил 
действующий президент РФ Владимир Путин. Об 
этом решении он сообщил во время встречи с ге-

роями РФ в Кремле: «Не буду скрывать: в разное 
время – разные мысли. Но сейчас вы правы, сей-
час такое время, когда нужно принимать решение. 
Я буду баллотироваться на должность президента 
РФ».
Кроме действующего президента, по словам 

зампредседателя ЦИК Николая Булаева, на дан-
ный момент в списке возможных кандидатов на-
ходятся 10 человек. Два самовыдвиженца: блогер 
Рада Русских и блогер Анатолий Баташев. А также 
восемь кандидатов от политических партий: Нико-
лай Харитонов (КПРФ), Леонид Слуцкий (ЛДПР), 
Владислав Даванков («Новые Люди»), Сергей 
Бабурин («Российский общенародный союз»), 
Андрей Богданов (Российская партия свободы и 
справедливости), Борис Надеждин («Гражданская 
инициатива»), Сергей Малинкович («Коммунисты 
России»), Ирина Свиридова (Демократическая 
партия России).
Все они подали документы на участие в выбо-

рах, чтобы начать кампанию. К 31 января само-
выдвиженцы должны сдать 300 тыс. подписей в 
свою поддержку для регистрации кандидатами, 
выдвиженцы от непарламентских партий – 
100 тыс. КПРФ, ЛДПР и «Новые люди» представлены
в Государственной Думе, и их кандидаты подписи 
собирать не должны.
Восьмые выборы президента Российской Феде-

рации, согласно решению Центральной избира-
тельной комиссии, пройдут с 15 по 17 марта 2024 
года. Инаугурация избранного президента Рос-
сийской Федерации запланирована на 7 мая 2024 
года. Президент страны избирается на шесть лет 
– до 7 мая 2030 года.
Если ни один из кандидатов не наберет более по-

ловины голосов избирателей, принявших участие 
в голосовании, то повторное голосование по двум 
зарегистрированным кандидатам, получившим 
наибольшее число голосов, состоится через 21 
день.
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Активисты пгт Балашейка получили отчет независи-
мой экологической экспертизы относительно влияния 
производственной деятельности ООО «Арктика» на 
окружающую среду. Профессиональные эксперты по ре-
зультатам анализа пришли к выводу о том, что завод 
по производству кремниевого наполнителя для кошачь-
их туалетов пагубно влияет на экологию и здоровье 
жителей поселения. Исследователи применили слово-
сочетание «зона экологического бедствия». Впрочем, 
официальные исследования, которые проводились под 
эгидой Роспотребнадзора, ничего подобного не выявляли 
и констатировали, что все показатели в норме.

23 декабря прошел 3-й этап XVIII Съезда политической 
партии КПРФ. Накануне, 22 декабря, в Подмосковье со-
стоялся VIII (декабрьский) Пленум ЦК КПРФ. С докладом 
на тему «О созыве и материалах 3-го этапа XVIII Съез-
да политической партии КПРФ» выступил Председа-
тель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов. В работе съезда приняли 
участие 188 делегатов.

ДДДеДеДеДеДеДеДелелелелелелегагагагагагатытытытытыты XXXXXXXXXVIVIVIVIVIVIVIVIVIIIIIIIIIIIIIIIIIII СССССССССъеъеъеъеъеъездздздздздздаааааа КПКПКПКПКПКПКПКПКПРФРФРФРФРФРФРФРФРФ ввввввыдыдыдыдыдыдвивививививинунунунунунулилилилилили кккккканананананандидидидидиди-- бророророророямямямямямямииииии РФРФРФРФРФРФРФРФРФ вввввв КККККККККреререререремлмлмлмлмлмле:е:е:е:е:е: «««««НННеНеНеНеНеНеНе бббббббббудудудудудудуууууу скскскскскскрырырырырырывавававававатьтьтьтьтьть:::::: вввввв рарарарараразнзнзнзнзнзноееоеоеоееоееоеое

ИНИНФОФОРМРМАЦАЦЦЦИОИОННННОЕОЕ ССООООБЩБЩЩЩЕНЕНИЕИЕ

2323232323 дддддекек бббабабряря ппророшешелл 33333 ййййй этэтапап XXXXXVIVIVIVIVIIIIIIIIIII СССССъеъе дддздздаа пополилититичеческск йййойой

НЕЗАВИСИМАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ
ЭКСПЕРТИЗА ПРЕДСТАВИЛА ШОКИРУЮЩИЕ
ВЫВОДЫ О СИТУАЦИИ В БАЛАШЕЙКЕ

Д ЩЩ



№ 01 (1286) 09 января 2024 г.

Именно те времена породили в нашей стра-
не класс олигархии, а вместе с ним и один 
из самых страшных социальных расколов в 
мире. Можно сказать, что состояние практи-
чески любого из птенцов гайдаровско-чубай-
совского гнезда построено ценой лишений 
многих миллионов людей, которые в совре-
менной России оказались у черты бедности 
или за ней.
Хотя сами эти «уважаемые бизнесмены», 

безусловно, уверены в том, что всего доби-
лись своим личным трудом, и останавливать-
ся на достигнутом явно не собираются. На-
помним: в апреле уходящего года глава банка 
ВТБ Андрей Костин разразился статьей в 
РБК, в которой ратовал за проведение новой 
широкомасштабной приватизации госсоб-
ственности. Месяцем позже позицию Минфи-
на РФ обозначил заместитель руководителя 
этого ведомства Алексей Моисеев, который 
высказался в том духе, что никто не против 
нового этапа приватизации. После этой арт-
подготовки в июле на 26-м Петербургском 
экономическом форуме последовала скоор-
динированная атака либералов-рыночников: 
за распродажу госсобственности и против 
«реставрации» плановой экономики выска-
зались глава Сбера Герман Греф, советник 
президента РФ Максим Орешкин, глава ЦБ 
РФ Эльвира Набиуллина и ряд деятелей ка-
либром поменьше.
И вот промежуточный итог 2023 года: при 

плане в 1,8 млрд руб. было продано имуще-
ства и активов государства на сумму
28,9 млрд руб. Полезно посмотреть, откуда 
взялась такая сумма. 27,3 млрд рублей было 
получено за счет продажи активов, в основном
питерской компании «Феникс», управляющей 
портом «Бронка», и предприятия «Кучуксуль-

фат» из Алтайского края. То есть в первом случае 
это инфраструктура, а во втором – сырье. И то, 
и другое – ключевые для государства отрасли, в 
отношении которых КПРФ всегда настаивала на 
противоположном: на национализации. Без этих 
составляющих суверенная экономика немыслима.
Итак, упомянутые выше призывы были услы-

шаны властью, и широкая приватизация госсоб-
ственности уже началась. Министр финансов 
РФ Антон Силуанов на днях в эфире телеканала 
«Россия-24» заявил о том, что его ведомство уже 
внесло в правительство список из 30 крупных ком-
паний, в которых государство сократит свое уча-
стие в пользу частного бизнеса. В октябре этот же 
господин предложил полностью приватизировать 
«Росспиртпром», в который входят восемь заво-
дов, производящих пищевой спирт. Как говорилось 
в советском фильме, «это же Клондайк, Эльдора-
до»!
А аппетит, как известно, приходит во время еды. И 

вот обрадованный Греф уже сообщил, что государ-
ство вполне могло бы снизить свою долю в Сбере 
до 25%. То есть системообразующий банк, от кото-
рого в России зависят десятки миллионов граждан, 
окажется на три четверти в частных руках.
Начавшийся новый дерибан госсобственности 

(как в последний день, честное слово!), естествен-
но, прикрыт словесной завесой о привлечении ин-
вестиций, в том числе иностранных. Вот и ответ 
на вопрос, научила ли чему-то российскую власть 
история с «драконовскими санкциями». Самый яр-
кий пример – ситуация с автомобильными завода-
ми, в которые инвестировал иностранный капитал 
до начала СВО. Сейчас эти предприятия в основ-
ном стоят и готовятся к закрытию. Потому что ин-
вестор – не благотворитель, а буржуй. Его интере-
сует прибыль, а не то, чтобы в России было свое 
производство, независимое от импорта.
Понимают ли российские власти, что делают? Ну 

они ж не дети... И имеют самое высокое дозволе-
ние. Ведь на Восточном экономическом форуме в 
сентябре 2023-го президент РФ выразился четко 
и недвусмысленно: «Никакой деприватизации не 
намечается, никакой деприватизации не будет. Вот 
это я вам могу точно сказать».

gazeta-pravda.ru

Как отметил Юрий Афонин, за-
конопроект уже вызвал серьезное 
возмущение в украинском обще-
стве. А некоторые политики, улав-
ливая настроения в массах, уже 
заявили, что не поддержат новый 
порядок мобилизации. В частно-
сти, Юлия Тимошенко, которой в 
чутье не откажешь, назвала этот 
документ неконституционным и 
заявила, что фракция «Батькив-
щина» в Верховной раде не будет 
голосовать за него.
Понимая, сколь непопулярен 

в обществе законопроект, уже-
сточающий мобилизацию, гла-
варь киевской хунты Зеленский и 
главком ВСУ Залужный пытаются 
переложить друг на друга ответ-
ственность за его принятие и реа-

лизацию. Кстати, нечто похожее 
происходило в нацистском рейхе 
весной 1945 года, когда на пороге 
военной и политической катастро-
фы Гитлер приказал бросать в бой 
стариков, больных, подростков. 
Вот и Киев уже собрался призы-
вать инвалидов, а парням в воз-
расте от 16 лет затруднен выезд 
из страны. Тем же, кому уже ис-
полнилось 18, покидать Украину 
запрещено с начала СВО, напом-
нил первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ.
А за украинцами, которые пы-

таются избежать тотальной мо-
билизации, власти страны будут 
охотиться с помощью современ-
ных информационных техноло-
гий. Людей хотят лишать доступа 

к финансовым услугам. Тем 
же, кто находится за границей 
и не желает стать пушечным 
мясом, планируется закрыть 
доступ и к консульским услу-
гам – например, украинцы, пребы-
вающие за рубежом и подлежа-
щие мобилизации в своей стране, 
не смогут переоформить паспорт. 
Тем самым человека ставят вне 
закона: блокируют банковскую 
карту, отбирают документы, то 
есть лишают возможности как-то 
легально существовать в принци-
пе.
Не вызывает сомнений, что этот 

закон продиктован западными хо-
зяевами Украины, возможно, даже 
прямо написан ими. Фактически 
это ультиматум Киеву со стороны 
коллективного Запада: без нашей 
помощи вы не можете ничего, а 
мы теперь готовы продолжать 
поддержку, только если вы будете 
лить на фронте еще больше укра-
инской крови. То есть оружие те-
перь предлагается исключительно 
в обмен на жизни украинцев.
Но у Зеленского и Ко есть про-

блема: да, украинское общество, 
конечно, уже много чего видело 
за 30 с лишним лет, но даже оно в 
шоке от этого закона о мобилиза-
ции и собирается сопротивляться. 
На улицах Киева появились мо-
бильные патрули, которые должны 
отлавливать мужчин для отправки 
в окопы. И тут же в украинском сег-
менте соцсетей, в чатах появились 
сообщества, где киевляне созда-
ют систему дежурства, слежения 
за этими патрулями. Чтобы рас-
сказывать друг другу, где сейчас 
ловят людей, куда направляются 
работники военкоматов. Чтобы 
мужчины могли, выходя на улицу, 
избегать встречи с ними.
Общество активно самооргани-

зуется в сопротивлении режиму, 
который получил с Запада приказ 
бросить в мясорубку еще сотни 
тысяч украинцев. И это сопротив-

ление вселяет надежду на то, что 
конец нацистской хунты прибли-
жается, отметил Юрий Вячесла-
вович.
Кроме того, невзирая на жест-

кую цензуру, тотальную ложь, за-
прет на российские СМИ, соцсети 
и вообще любую информацию из 
нашей страны, до украинцев все 
равно по крупицам доходит прав-
да. Тем более что остались какие-
то связи с родственниками и зна-
комыми, в том числе покинувшими 
Украину в последние годы. Так и 
выясняется, сколько сделала Рос-
сия для своих новых территорий в 
сравнении с киевскими правите-
лями. Невозможно скрыть от жи-
телей Украины, как развиваются 
Крым и Севастополь, а ведь после 
распада СССР власти и олигархи 
«незалежной» десятки лет граби-
ли полуостров, не вкладывая туда 
практически никаких ресурсов. В 
новых российских регионах – Дон-
бассе, Херсонщине и Запорожье, 
– несмотря на сложную обстанов-
ку, восстанавливаются промыш-
ленный потенциал, инфраструкту-
ра и социальная сфера, строится 
жилье.
Пока по всей Украине гоняют-

ся за новым пушечным мясом, в 
России сотни тысяч добровольцев 
идут в военкоматы и пополняют 
ряды Вооруженных Сил, отправ-
ляются воевать с нацизмом, про-
являют мужество и героизм. Во-
преки прогнозам, наша экономика 
устояла после введения беспреце-
дентных западных санкций, в разы 
наращен выпуск продукции воен-
но-промышленного комплекса.
Развивается сотрудничество 

России со странами глобального 
Юга, которые отказались присо-
единиться к антироссийским санк-
циям. Впечатляют цифры, харак-

теризующие товарооборот с КНР: 
по итогам уходящего года он мо-
жет достичь 225 млрд долларов, 
что на 22% выше показателя 2022 
года и на 60% – 2021-го. И это при 
том, что ранее наши страны рас-
считывали нарастить двусторон-
нюю торговлю до 200 млрд долла-
ров к 2024 году.
Юрий Афонин привел еще один 

признак поворота на Восток, о 
необходимости которого так дол-
го говорила КПРФ: 23 декабря 
«Газпром» установил историче-
ский рекорд суточных поставок 
газа в Китай. В 2025 поставки го-
лубого топлива из России в КНР 
прогнозируются в объеме 38 млрд 
кубометров. Но в Европу толь-
ко по трубопроводам в 2021 году 
мы поставляли свыше 160 млрд 
кубометров газа. Отказавшись от 
российских энергоносителей, ев-
ропейские лидеры существенно 
подорвали свою экономику, чем 
нанесли ущерб собственным стра-
нам, своим гражданам. Запад объ-
явил войну России, но сам начал 
погружаться в системный кризис – 
экономический, миграционный, ду-
ховный. А Украину американские и 
европейские политиканы ввергли 
в братоубийственную войну. И чем 
раньше украинцы осознают, что их 
враги на Западе, а не на Востоке, 
тем быстрее придет конец неона-
цистскому режиму в Киеве. 
Первый зампред ЦК КПРФ выра-

зил уверенность, что наша победа 
не только принесет Украине осво-
бождение от нацизма, но и неиз-
бежно изменит саму Россию, ибо 
в обществе усиливается запрос 
на справедливость. И реализация 
этого общественного запроса ста-
нет залогом поступательного раз-
вития нашей страны.
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ТРИБУНА

ЭКОНОМИКА

К теме приватизации мы обращались в последнее 
время неоднократно и делали это вынужденно. При-
чем речь идет не о преступном дерибане народной 
собственности в период печально знаменитых за-
логовых аукционов, хотя и о них забывать никак 
нельзя. Это для власти их итоги «священны и не-
прикосновенны», а для нас, простых граждан, сми-
риться с ними невозможно. 

В студии обсуждался внесенный в Верховную раду 
Украины законопроект о мобилизации. Принять доку-
мент планируют не позднее начала февраля 2024 года. 
В частности, киевский режим собирается отменить 
отсрочку для инвалидов третьей группы и прину-
дить всех военнообязанных страны регистриро-
ваться в электронном кабинете призывника. Нижняя 
планка возраста для мобилизации, согласно законо-
проекту, снижается с 27 до 25 лет.

БОЛЬШАЯ ПРИВАТИЗАЦИЯ НАЧАЛАСЬ
РОСИМУЩЕСТВО ОТЧИТАЛОСЬ О РЕАЛИЗАЦИИ ПЛАНА ПРИВАТИЗАЦИИ 
НА 2023 Й: ОН БЫЛ ПЕРЕВЫПОЛНЕН В 16 (!) РАЗНА 2023-Й: ОН БЫЛ ПЕРЕВЫПОЛНЕН В 16 (!) РАЗ

Щ ЦЩ

ЮРИЙ АФОНИН: «РЕАЛИЗАЦИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО 
ЗАПРОСА НА СПРАВЕДЛИВОСТЬ – ЗАЛОГ ПОСТУПАТЕЛЬНОГО
РАЗВИТИЯ НАШЕЙ СТРАНЫ» ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

ЦК КПРФ Ю. В. АФОНИН ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ 
В ПРОГРАММЕ «60 МИНУТ» НА ТЕЛЕКАНАЛЕ 
«РОССИЯ-1».



Рост курса доллара более чем на 
50% спровоцировал адекватное 
подорожание импортных товаров. 
Проблемы с логистикой на фоне 
очередных санкций Запада доба-
вили к ценникам свою лепту. Впро-
чем, и некоторые чисто российские 
товары, с себестоимостью на 100% 
в рублях, не отстают от загранич-
ных. К чему бы это?
Что у нас подорожало больше 

всего? На информацию Росстата, 
понятное дело, оглядываться не 
станем, функции данной конторы 
вообще становятся непонятными. 
Госструктуры их «исследования-
ми» не пользуются, бизнес тем бо-
лее, а народ они просто бесят. Так 
что просто ходим по магазинам и 
считаем.
В номинации «выше 100%», то 

есть подорожали в два раза и бо-
лее того, бесспорным народным 
лидером являются яйца. Их стои-
мость выросла с 60–70 руб. за де-
сяток до 140–200 рублей, то есть на 
100–200% в зависимости от регио-
на.

«Курятина и яйца являются самым
дешевым видом животного белка, и 
когда люди увеличивают потребле-
ние курятины, например, в Африке, 
где они живут на полтора доллара 
в день, – да, это рост их благосо-
стояния. Но когда люди увеличива-
ют потребление той же курятины в 
России, это является признаком не 
роста благосостояния, с моей точки 
зрения, а признаком перехода с бо-
лее дорогих видов мяса на самые 
дешевые, которые им доступны.
Для удовлетворения дефицита 

нужно наращивать объемы про-

изводства, но… при полном отсут-
ствии всякой защиты националь-
ного рынка производить что-либо 
в России нерентабельно. Можно 
было бы повысить доходы граждан 
– тогда люди меньше бы ели куря-
тину, больше ели свинину, говядину, 
баранину. Но это слишком сложно. 
Да и зачем?» – язвит зампред ко-
митета Госдумы по экономической 
политике Михаил Делягин.
Рост потребления – не единствен-

ный фактор. На него наложился не-
контролируемый экспорт яиц, что в 
совокупности создало на рынке де-
фицит. Сейчас для того, чтобы его 
ликвидировать, в РФ беспошлинно 
будут завозиться импортные това-
ры. Это касается и яиц, и курятины. 
Историю с «ножками Буша», бла-
годаря которым советско-россий-
ское птицеводство было уничто-
жено, явно собираются повторить. 
Прогноз по стоимости яиц сугубо 
негативный: с такой «поддержкой 
отрасли» они продолжат дорожать.
Бананы у нас в стране только 

импортные, и они тоже вошли в 
чемпионы по росту цены, который 
превысил 100%: с 55–60 руб. за 
килограмм в 2022-м они подоро-
жали до 120–150 рублей. То есть 
на 120–150%. Около 50% дал рост 
курса доллара, но все остальное 
– торговые накрутки, которые со-
ставляют не менее 100%. Торгаши 
просто решили хорошо заработать 
на «самом народном фрукте», не 
более того. И палкой по рукам им 
пока дать некому.
Мандарины статус «народного» 

фрукта потеряли, хотя на Новый 
год их покупают – немного, чтобы 

просто присутствовали на празд-
ничном столе (традиция!), так как 
цены выросли в три-четыре раза, 
то есть на 200–300%. На днях они 
подскочили сразу еще на 10–15%, и 
теперь их стоимость начинается от 
270–280 рублей. В ряде дискаунте-
ров можно найти по 200 рублей за 
килограмм и даже дешевле, но это 
будет товар «второй свежести» – с 
гнильцой, подвядший, да и откро-
венно невкусный.
Абхазские мандарины подорожа-

ли с 250 руб. до 290–300 – они стоят 
ровно в десять раз выше того цен-
ника, по которому данные фрукты 
закупали у производителей. Заку-
пали армянские спекулянты, дабы 
потом с наваром в 500–600% пере-
продать в Россию. Хотя эти деятели 
к Абхазии не имеют никакого отно-
шения. Быть может, нашей стране 
стоит раз в десять поднять ценник 
на обслуживание Армянской АЭС 
или вообще ее отключить? Если та-
кие хитрозадые, пусть посидят без 
электричества. Говорят, мозги про-
чищает хорошо.

«Селедка под шубой» становится 
доступной отнюдь не всем – цен-
ник на соленую рыбку начинается 
от 190–200 руб. за килограмм. Но 
хорошая крупная селедка идет уже 
по 250–300 рублей за килограмм, 
то есть плюс 150–200% к 2022 году. 
Между прочим, по данным «Рыбно-
го союза», в оптовом звене сельдь 
тихоокеанская в Москве нынче сто-
ит 105 рублей за килограмм. А в 
«Ашане» – уже 190. Не слишком ли 
зажрались нашли ретейлеры, вклю-
чая иностранных?
В номинацию «50–100%» попало 

всё мясо – свинина, курятина и го-
вядина, точно так же выросли цены 
и на большую часть рыбы – и мор-
ской, и речной (прудовой). Туда же 
относится колбаса и все прочие из-
делия из мяса-рыбы-птицы – вздо-
рожало сырье, однако.
Молочные продукты, несмотря на 

катастрофическое снижение заку-

почных цен на сырье, тоже стали 
примерно в полтора раза дороже. 
Фермы разоряются, а переработ-
чики и торгаши считают барыши. 
Пока еще считают – молочное ско-
товодство в РФ на грани полного 
коллапса. В Минсельхозе в курсе, 
но ничего не предпринимают.

«В 2023 году наблюдается резкое 
снижение закупочных цен на сырое 
молоко заводами-переработчика-
ми, которое составляет 15–20% от 
ранее законтрактованных цен – от 
4 до 7 рублей за килограмм», – еще 
летом писали депутаты Госдумы в 
ФАС, требуя провести проверку.
Никакой проверки не случилось, 

в ФАС сделали вид, что ничего не 
происходит, а Минсельхозу тради-
ционно наплевать. Как итог всего 
этого – цены на молоко и молоч-
ные изделия в любой момент могут 
вообще скакнуть до небес. Так как 
молока может просто тупо не стать.
Все остальные продукты питания 

дорожают темпами 25–50%, ис-
ключение – разве что картофель, 
которого в этом году очень много, 
он почти не подорожал. Тут дело 
в том, что около 70% этого корне-
плода выращивается населением, 
то есть производство не монополи-
зировано. Посему устроить диктат 
цен сложно: картофель через элек-
тронные доски объявлений вроде 
«Авито» можно покупать напрямую 
у производителей. Посылая всех 
посредников по известному корот-
кому адресу.
Впрочем, зерна тоже навалом, а 

хлебобулочные изделия с января 
стали стоить на 20–25% больше. 
Даже «социальный батон» подо-
рожал примерно на 10%, причем 
его теперь делают из откровенного 
дерьма: он серый и совсем невкус-
ный. Хотя его уже и не покупают.

«Повышение цен на хлеб никоим 
образом не связано со стоимостью 
зерна, в частности пшеницы, по-
тому что она находится на мини-
мальном уровне по сравнению с 

предыдущими пятью годами. Объ-
яснение этому нужно искать в дру-
гих секторах цепочки. Это энергия, 
транспорт, рабочая сила, упаковка, 
а также различные ингредиенты, 
которые применяются в хлебопе-
чении. Повышение расходов на 
все это и дало такой рост цен на 
конечный продукт», – вещает гене-
ральный директор Института конъ-
юнктуры аграрного рынка Дмитрий 
Рылько.
Странным образом эксперт забыл 

про накрутку торговли, которая по 
хлебу превышает 100% (до 200% 
и выше). Власти, естественно, в 
курсе, но ничего не предпринимают 
– чиновникам это не надо. «Денег 
нет, но вы держитесь».
Из непродовольственных товаров 

стоит отметить рост цен на автомо-
бильные запчасти по ряду марок, 
которые достигают 200–300% и 
больше. Там, где есть замените-
ли – «неоригинал», прежде всего, 
производства КНР, – всё более-ме-
нее ровно, удорожание в пределах 
роста курса доллара. Но там, где 
«оригинала» нет, ценники совер-
шенно бешеные.
США, Евросоюз и Япония наложи-

ли запрет на ряд автокомпонентов, 
больше всего зверствуют янкесы – 
не купить даже фару. Поставки идут 
через третьи страны, и посредники 
наваривают сверхприбыли.
Это, так сказать, объективные 

сложности. Но вышеописанные 
проблемы с ростом цен на продо-
вольствие, имеющее чисто россий-
ское происхождение, объясняются 
лишь жадностью владельцев тор-
говых сетей. И нежеланием властей 
выполнять свою главную работу – 
отстаивать интересы граждан РФ. 
В связи с чем все больше людей 
задумываются о том, что подобные 
«слуги народа» не нужны в принци-
пе.
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11,455 г/с, а валовые выбросы – 167,26 т/год.
Выбросы предприятия многократно, в
104 раза (!), превышают официально за-
явленные – 1,6 т/год». Судя по всему, не-
гативное влияние на окружающую среду 
заметно невооруженным глазом. «Визу-
альное обследование зоны влияния ООО 
«Арктика» (завод Св. Николая) в радиусе 
150 м от источников выбросов в воздуш-
ную среду пыли показало, что почва, доро-
ги, все поверхности покрыты пылью опоки. 
Травянистые и древесные растения, овощ-
ные культуры, плоды также находятся под 
слоем мелкодисперсной серой пыли опоки, 
листья у многих деревьев и кустарников 
деградируют», – сказано в отчете. Кроме 
того, зафиксирован уровень звукового дав-
ления, превышающий ПДУ, – 70 дБ. 
Эксперты оценили воздействие производ-

ственного объекта на здоровье населения 
и персонал предприятия. В документе от-
мечено: «При работе оборудования ООО 
«Арктика» пыль распространяется на рас-
стояние более 100 м, покрывая все вокруг, 
при этом и персонал предприятия, и жители 
вынуждены дышать запыленным воздухом 
уже почти 4 года. За это время у людей, 
проживающих в зоне влияния предприя-
тия (ул. Кирпичная, дома № 47, 48, 49, 50; 
ул. Гагарина, 35, 36), и у рабочих впервые 
были установлены опасные заболевания 
органов дыхания. Например, у девушки (15 
лет) установлен диагноз «рецидивирующий 
бронхит, аспергиллез»; у женщины (45 лет) 
– бактериальная пневмония, аспергиллез, 
поражение бронхиол, ХОБЛ (хроническая 
обструктивная болезнь легких), лорингит,

дерматит; у мужчины (52 года) – обостре-
ние астмы (дважды лечился в стационаре 
в 2023 г.); у ребенка (2 года, болеет с 2021 г.)
– пневмония, хронический ринит (вынуж-
дены переехать); у женщины (65 лет) – ка-
шель, рестриктивные нарушения бронхи-
альной проходимости, в настоящее время 
проходит обследование. Фамилии жителей 
не приводятся из этических соображений. 
Все обращения жителей в медицинские 
учреждения, результаты обследования и 
диагнозы указаны в медицинских картах». 
Эксперты в своем исследовании отмечают, 
что приобретенные заболевания «с боль-
шой вероятностью» можно считать «эколо-
гически обусловленными». 
Специалисты в своем исследовании под-

черкивают, что рекомендованный размер 
санитарно-защитной зоны (СЗЗ) для по-
добных предприятий должен составлять не 
менее 300 м. По их мнению, существующий 
размер СЗЗ является недостаточным, так 
как не позволяет снизить уровни негатив-
ных воздействий до гигиенических норма-
тивов. 
Между тем, специалисты попытались 

объяснить, почему полученные результаты 
коренным образом отличаются от замеров, 
проводившихся под эгидой Управления 
Роспотребнадзора по Самарской области. 
«Результаты измерений значительно отли-
чаются от результатов, представленных 
в протоколах, на которые опираются спе-
циалисты Роспотребнадзора. Вероятно, из-
мерения проводились либо с наветренной
стороны, либо при неработающем обору-
довании», – сказано в отчете. 
Следует отметить, что Управление Роспо-

требнадзора по Самарской области неод-

нократно информировало жителей п. г. т. 
Балашейка о том, что по их измерениям 
все показатели в норме. Так, в письме от 
12 октября 2023 г. начальник Территори-
ального отдела Управления Роспотребнад-
зора по Самарской области в г. Сызрани 
И. В. Ефремов указал: «29 июня 2023 г. в 
рамках рассмотрения неоднократных об-
ращений граждан по факту загрязнения 
атмосферного воздуха населенных мест, 
превышения уровня шума предприятием 
ООО «Арктика» было проведено контроль-
ное (надзорное) мероприятие без взаимо-
действия с юридическим лицом, в форме 
выездного обследования с применением 
лабораторных и инструментальных мето-
дов исследования. Измерения выполне-
ны лабораторией ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в Самарской области». По 
результатам проведенных исследований 
атмосферного воздуха на границе СЗЗ 
предприятия ООО «Арктика» и жилой за-
стройки содержание кремния диоксида 
кристаллического при содержании в пыли 
от 20–70% (пыль) соответствует СанПиН 
1.2.3685-21. Результаты измерений уровня 
шума на расстоянии 20 метров от север-
ной стороны ограждения дробильного цеха 
ООО «Арктика» соответствуют СанПиН 
1.2.3685-21, не превышают допустимых 
значений для территории жилой застрой-
ки». 

Кирилл ЛАВРОВ
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АКТУАЛЬНО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

Потребительские цены увеличились в прошлом году на 7,42%, 
инфляция составила всего 7,59%. Таковы последние данные 
Росстата, на 25 декабря. Видимо, таким незамысловатым 
образом, называя черное белым, власти собираются подбод-
рить россиян, внушить им уверенность в завтрашнем дне. 
Но любой поход в магазин вызывает сугубо отрицательные 
эмоции, в первую очередь – по отношению к госчиновникам.

САМЫЕ БЕШЕНЫЕ ЦЕНЫ И НАШ ПРОГНОЗ: НАЛЕТАЙ, ПОКА ДАЮТ!
Д Д Д Д ЦПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ ПО ИТОГАМ 2023 ГОДА ПОДОРОЖАЛИ ОТ 25 ДО 300 ПРОЦЕНТОВ

ЖИЗНЬ В ЗОНЕ БЕДСТВИЯ
НЕЗАВИСИМАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА
ПРЕДСТАВИЛА ШОКИРУЮЩИЕ ВЫВОДЫ О
СИТУАЦИИ В БАЛАШЕЙКЕ

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

Справка ТС

«Технологическая схема производства ООО «Арктика» в п. г. т. Балашейка 
состоит из выемки и транспортировки объема горной массы, разгрузки и скла-
дирования опоки на открытой площадке, выгрузки в бункер, дробления/измель-
чения, сушки или обжига, рассева по фракциям (грохочения), гранулирования, 
фасовки и упаковки продукции. В производстве применяются дробильно-по-
мольное оборудование, сушилки, оборудование для гранулирования... Практи-
чески все технологические операции и единицы оборудования как в карьере, 
так и на производственной площадке являются источниками выброса пыли 
силикатсодержащей. Поскольку подъездные пути покрыты пылью, в отсут-
ствие осадков дорога также является дополнительным источником пыли» (из 
отчета о НИР «Экологический анализ работы производственного объекта по 
переработке в п. г. т. Балашейка Сызранского района Самарской области»). 



Уже несколько лет на фестивале собираются ре-
бята, которых объединяет любовь ко льду, конькам 
и фигурному катанию.
Оценивала участников фестиваля профессио-

нальная судейская коллегия в составе канди-

датов в мастера спор-
та Дарьи Тарасовой и 
Алисы Мехедовой, а 
также инструктора Се-
мёна Якунинских. В на-

граждении фигури-
стов-одиночников 
принимала участие 
Ольга Сотникова 
– тольяттинский 
политик и правоза-
щитник.
Организаторами 

выступили Толь-
яттинский клуб
фигурного катания 
на коньках, обще-
ство традиционной 
русской культуры 
«Русский узор» и 
газета «Трудовая 
Самара».

samkprf.ru

«Администрация г. о. Сыз-
рань никак не отреагировала 
на субботник активистов. По-
мощь со стороны городской 
думы также не оказывалась», 
– поделились участники суб-
ботника.

t.me/samkprf

№ 01 (1286) 09 января 2024 г.ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà www.trudsam.ru №№ 0101 ((((12128686)))) 0909 яянвнвараррряя 20202424 гг..ÒÒÒÐÐÐÓÓÓÄÄÄÄÎÎÎÂÂÂÀÀÀßßß wwwww.w.trtrududsasam.m.ruru №№ 0101 ((12128686)) 0909 20202424ÒÒÐÐÓÓÄÄÎÎÂÂÀÀßß www ttr dudsam ru4
СПОРТ

АКЦИЯ

8 (927) 692-36-08
обращения принимаются

с 11:00 до 18:00

КПРФ

ЕРИНА
МАРИНА

АНАТОЛЬЕВНА
Заместитель руководителя

фракции КПРФ в СГД

КПРФ

Приемная
в Самарской Губернской Думе

Помощник – ДОРОХОВА
Светлана Юрьевна

8 (846) 242-20-12
Прием: вт., чт. с 10:00 до 16:00

Приемная в городе Тольятти
Помощник – Яганова Марта Олеговна

8 (927) 208-00-59

ГОВОРКОВ
ГЕННАДИЙ

АЛЕКСАНДРОВИЧ

КПРФ

ЛУЦЕНКО
 ЕКАТЕРИНА
ГРИГОРЬЕВНА

Помощник –
Петрова Елизавета

8 (846) 267-56-26
г. о. Самара, ул. Ново-Садовая,
д. 311а, 3-й этаж, комната № 11

УСОВ
МИХАИЛ

ВИКТОРОВИЧ

Помощник –
Керенова

Юлия Александровна

8 (987) 448-81-31

ТЕЛЕФОНЫ ПРИЕМНЫХ ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ КПРФ В САМАРСКОЙ ГУБЕРНСКОЙ ДУМЕ

Приемная
в Самарской Губернской Думе

8 (846) 332-70-32
Приемная в Новокуйбышевске
Помощник – ШКУРАТОВА

Светлана Петровна
8 (996) 748-07-77
обращения принимаются с 9:00 до 18:00

ЛЕСКИН
АЛЕКСЕЙ ВЛАДИМИРОВИЧ

Руководитель
фракции КПРФ в СГД

КПРФ КПРФ

АКАКАКАКАКЦИЦИЦИЦИЦИЦЦЦ ЯЯЯЯЯ

В Тольятти активисты и правозащитники от КПРФ провели фе-
стиваль по фигурному катанию «Новогодье-2024». Стадион «Тор-
педо» принял на ледовой арене более 50 участников из разных клу-
бов фигурного катания города. Среди фигуристов были новички, 
любители и спортсмены-разрядники.

Сызранский горком КПРФ и беспартийные активи-
сты вышли на уборку снега. Общими усилиями была 
расчищена территория у школы № 26, где из-за 
большого количества снега был затруднен проезд 
на автомобилях и практически невозможен проход 
для пешеходов.

ГРАЦИЯ И ЛЁД!



Вместе с радиостанция-
ми ребята вложили по-
здравления гвардейцам 
с наступающим Новым 
годом и слова благо-
дарности за их тяжелый 
ратный труд.

«Поддержка, внима-
ние и забота – именно 
то, что необходимо на-
шим солдатам. Наша 
общая задача в тылу – 
сделать всё возможное 
для помощи фронту, 
чтобы вернувшиеся ре-
бята могли с гордостью 
взглянуть в глаза своих 
соратников!» – подчерк-
нул член Самарского
ГК ЛКСМ РФ Артем Са-
енко.

t.me/samkprf

Вечерний блок политического ток-шоу на 
Первом канале начался с цитирования до-
вольно неожиданных высказываний пред-
ставителей Запада и самого Киева. Бывший 
командующий американскими войсками в 
Европе Бен Ходжес заявил об успехе россий-
ской армии. Схожие признания сделал секре-
тарь комитета Верховной Рады Украины по 
вопросам национальной безопасности, обо-
роны и разведки Роман Костенко.
Анализируя эти заявления, Дмитрий Нови-

ков предположил, что все стороны украин-
ского конфликта подводят некую черту под 
уже случившимися событиями и планируют 
свою деятельность на последующий период. 
Именно поэтому сегодня так часто совпадают 
точки зрения даже у противников: «Добро по-
жаловать в реальность! Прежде чем начнется 
новый виток информационно-пропагандист-
ской войны, всем необходимо правильно оце-
нить обстановку. Это завтра будет новый этап 
и появятся новые фейки. Но сейчас каждый 
понимает, что если ошибиться в оценках, то 
и планы не выстроить правильно. Поэтому и 
то, что говорит Бен Ходжес, и то, что говорят 
представители украинских властей, и то, что 
звучит здесь в студии, во многом совпадает. 
Россия действительно перехватила инициа-
тиву. Эту константу все вынуждены признать, 
чтобы выстроить свою стратегию и тактику на 
завтра».
В ходе программы была затронута тема со-

бытий в Сербии, где после парламентских вы-
боров вспыхнули протесты оппозиции. Агрес-
сивные группы штурмуют правительственные 

учреждения, заставляя вспомнить о техноло-
гиях «оранжевых» революций. Но, как напом-
нил Дмитрий Георгиевич, против любой тех-
нологии, даже хорошо отработанной, но часто 
используемой, находится контртехнология.
По словам заместителя Председателя ЦК 

КПРФ, видеокадры из Белграда в деталях на-
помнили ему события, которые он видел свои-
ми глазами в Белоруссии в 2010 году. Правда, 
уточнил он, там штурмовали не полицию, а 
Центральную избирательную комиссию: «За-
тем подобное повторилось, когда на авансце-
не возникла госпожа Тихановская. И оба раза 
Александр Лукашенко удержал ситуацию. Так 
что те, кто уже списывает нынешние власти в 
Сербии, делают это явно рано. Точно так же 
они поторопились в свое время в Венесуэле и 
Никарагуа. Парламентские выборы в Сербии 
прошли, и победа проправительственных сил 
весьма убедительна. Есть все предпосылки 
удержать ситуацию».
Ведущий Артём Шейнин предположил, что 

одной из причин стойкости белорусских вла-
стей было то, что у Белоруссии рядом была 
граница с Россией. Дмитрий Новиков с этим 
не вполне согласился. По его словам, если бы 
большинство населения Белоруссии было на-
строено против власти, то ничего не удалось 
бы сделать вне зависимости от того, есть об-
щая граница с Россией или нет.
В нынешних событиях в Сербии, высказал 

убеждение Новиков, участвует отнюдь не 
большинство сербов, а те, кто агрегирован 
в различные западные проекты при помощи 
всевозможных грантов. В конце концов, до-
бавил он, часть людей всегда поддается
чьей-либо пропаганде. Также, по его словам, 
ситуация в очередной раз разоблачает хва-
леную европейскую демократию. Там готовы 
игнорировать мнение большинства, если это 
идет вразрез с интересами Брюсселя.
Прокомментировал Дмитрий Новиков и 

высказывания властей США о возможности 
использовать замороженные российские ак-
тивы для поддержки Украины. Как отметил 
зампредседателя ЦК КПРФ, мы имеем дело 
далеко не с финалом истории. Налицо лишь 
запуск некоей процедуры обсуждения на про-
пагандистском и законодательном уровне. 
Почему это произошло именно сейчас, а не 
месяцем раньше или месяцем позже? Как 
считает Дмитрий Георгиевич, предпринята 
попытка еще и финансово заинтересовать 
Россию в прекращении СВО. Это еще один 
способ давления на Москву, еще один сигнал, 
чтобы побудить её сесть за стол переговоров 
и отказаться от достижения целей демилита-
ризации и денацификации Украины.

rline.tv
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ЛКСМ РФ ТРИБУНА

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ЗИМАРОВ
ВЛАДИМИР

МИХАЙЛОВИЧ

8 (846) 340-56-16
обращения принимаются

с 12:00 до 18:00

КПРФ

ФОМЕНКО
 ИГОРЬ

АНАТОЛЬЕВИЧ

8 (846) 340-56-16
обращения принимаются

с 12:00 до 18:00

КПРФ

 ФЕДОРОВ
 МАКСИМ

АНАТОЛЬЕВИЧ

8 (846) 340-56-16
обращения принимаются

с 12:00 до 18:00

КПРФ

АБДАЛКИН
МИХАИЛ

АНАТОЛЬЕВИЧ

Помощник –
Анисимов

Илья Петрович

8 (917) 109-39-15

КПРФ

БОБРОВА
НАТАЛЬЯ

АЛЕКСЕЕВНА

Помощник –
Орлова

Елена Анатольевна

8 (927) 208-55-54

КПРФ
ТЕЛЕФОНЫ ПРИЕМНЫХ ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ КПРФ В САМАРСКОЙ ГУБЕРНСКОЙ ДУМЕ

ЛКЛКЛКЛКЛКСМСМСМСМСМ РРРРРФФФФФ
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ТРТРТРТРТРТРТРИБИБИБИБИБИБИБУНУНУНУНУНУНУНААААААА

Самарские комсомольцы передали 2 радиостанции для личного состава 
участников СВО. «Эти средства связи помогут улучшить координацию 
действий наших миротворцев на ключевых направлениях в зоне СВО, 
что в свою очередь повысит их боеспособность», – поделились комсо-
мольцы. 

Западные покровители Киева не от-
казываются от помощи своим подо-
печным, но и замалчивать свои не-
удачи больше не могут. Такое мнение
высказал заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Д. Г. Новиков 25 декабря в 
программе «Время покажет».



Так называемый «налог на сверхдо-
ходы», который в РФ никак не могут 
согласовать, в соседней Белоруссии 
становится реальностью. Вместо 
невнятных жалких единовременных 
подачек государству установлена 
жесткая шкала прогрессивного на-
лога, который никак не затронет 99% 
граждан. Самым богатым действи-
тельно придется поделиться, хотя 
по сравнению с «цивилизованны-
ми странами» ставки совершенно 
смешные.
Президент Белоруссии Александр 

Лукашенко подписал закон, уста-
навливающий повышенное налого-
обложение богатых граждан, так на-
зываемый «налог на сверхдоходы». 
Решение совершенно правильное, 
ведь те, кто эксплуатирует страну и 
ее граждан в своих интересах, по-
лучая от этого огромные прибыли, 
должны ими делиться. В интересах 
народа.

«Для граждан ставка подоходного 
налога в отношении части доходов 
свыше 200 тысяч рублей за кален-
дарный год составит 25%. Повы-
шенная ставка будет применяться 
в отношении совокупности доходов 
(по трудовым договорам, граждан-
ско-правовым договорам, в виде 
дивидендов), превысивших за нало-
говый период 200 тысяч рублей. По 
нашей информации, повышенное 
налогообложение может коснуться 
около 2 тысяч человек.
При этом следует отметить, что 

под повышенное налогообложение 
не подпадут доходы, облагаемые по 
пониженным ставкам подоходного 

налога, и в частности доходы, по-
лученные физическими лицами по 
трудовым договорам от резидентов 
Парка высоких технологий, Китай-
ско-Белорусского индустриального 
парка «Великий камень», субъектов 
инновационной деятельности этого 
индустриального парка, совместной 
белорусско-китайской компании по 
развитию индустриального парка», 
– объясняет министр финансов РБ 
Юрий Селиверстов.
Очень важное уточнение: в россий-

ских СМИ, как обычно, все напутали 
и написали, что ВЕСЬ доход в 200 
тысяч белорусских рублей будет об-
ложен налогом в 25%. Нет, только 
превышение, то, что до 200 тысяч 
рублей, – как и ранее, по ставке 13%!
Кстати, есть и иные грамотные 

льготы, помимо технопарков. За 
кадром остались многочисленные 
налоговые послабления, а также 
всевозможные сомнительные ини-
циативы, которые Батька и его коман-
да зарубили. Так, у местных властей 
отобрали право поднимать налог на 
недвижимость и землю для органи-
заций потребкооперации – чтобы им 
жилось и работалось легче, удобней.
О чем-то подобном в РФ можно 

только мечтать. А никакого налога 
на дорогостоящую недвижимость не 
появилось, эту глупость из закона 
изъяли. Пусть люди строятся, пусть 
их благополучие растет. Ведь не за 
границу же деньги выводят, а вкла-
дывают в Белоруссию! Разумно.
С 2024 года власти РБ установили 

дополнительный ежемесячный нало-
говый вычет выпускникам учрежде-

ний высшего, среднего специально-
го и профессионально-технического 
образования, которые поехали рабо-
тать «по распределению». Не обя-
зательно в госсектор, в частный там 
тоже практикуется. Вычет солидный: 
620 рублей, или 18 тысяч рублей на 
наши.
Индивидуальных предпринимате-

лей (ИП) исключили из числа пла-
тельщиков НДС. Молодцы!
Правда, особо богатым ИП налоги 

немного повысили: при превышении 
выручки в 500 тысяч рублей ставка 
подоходного налога увеличивается 
до 30%. Но для предприятий тоже: 
особо богатые компании, которые 
получают прибыль более 25 млн 
рублей в год (705 млн российских 
рублей), с превышения вместо 20% 
заплатят 25%. По данным местно-
го Минфина, коснется это всего 155 
организаций из 38 тысяч юрлиц. Как 
видим, ничего страшного – в целом 
никто не пострадает. Но, главное, 
прижмут рублем любителей откро-
венно пошиковать.

«Со следующего года вводится взи-
мание в увеличенном в десять раз 
размере транспортного налога на 
отдельные автомобили повышенной 
комфортности со сроком эксплуа-
тации не более трех лет с даты их 
выпуска. Перечень таких машин бу-
дет утверждаться правительством, в 
него будут включаться автомобили 
премиального класса.
Предполагается, что в перечень 

транспортных средств будут вклю-
чены люксовые модели автомоби-
лей марок «Бентли», «Роллс-Ройс», 
«Лексус», «Порше», «Мерседес», 
«Ауди», БМВ, «Кадиллак», «Джип», 
«Ленд Ровер», «Ягуар». Таким обра-
зом, подавляющее большинство но-
вых автомобилей широкого спроса 
не попадет под повышенное налого-
обложение.
Например, транспортный налог 

владельцу Bentley Continental GT 
стоимостью 823 тысячи рублей со-
ставит 1741,5 рубля (в настоящее 
время налог – 162 рубля); владелец 
Rolls-Royce Cullinan стоимостью
1 миллион 700 тысяч (разрешенной 
максимальной массой 3290 кг) за-
платит налог в сумме 2397,3 рубля 
(сегодня – 223 рубля)», – конкрети-
зирует Юрий Селиверстов.
В целом тоже очень демократично, 

никто ведь не запрещает покупать 
4-летний Rolls-Royce или Porsche 
Cayenne – налог на них будет самый 
обычный. Это уже не наглая показ-
ная роскошь, а средство передви-
жения, хоть и дорогое. Катайтесь на 
здоровье!

200 тысяч белорусских рублей – 
около 6 млн на рубли российские. 
То есть 500 тысяч рублей в месяц. 
Много ли в РФ тех, кто имеет такие 
доходы? Согласно последним дан-
ным Центробанка, медианное значе-
ние среднедушевого располагаемого 
дохода в РФ составило 18,9 тысячи 
рублей.
Доктор экономических наук Павел 

Медведев, омбудсмен Ассоциации 

российских банков (АРБ), недавно 
посчитал, что 60% наших сограждан 
имеют доход меньше двух прожиточ-
ных минимумов в месяц. То есть ме-
нее 28 тысяч рублей в месяц. А ведь 
у них еще и семьи есть…

«В Московской области зарплаты 
учителей в районе 40–50 тысяч, но в 
какой-нибудь Саратовской или Воло-
годской области – у них там порядка 
15–25 тысяч рублей. И это при том, 
что люди работают на полторы, а то, 
бывает, и на две ставки!
Я сам из Челябинской области 

приехал в Москву, у меня много там 
знакомых, я с ними до сих пор про-
должаю общение. Учителя только 
репетиторством могут как-то себе 
заработать на жизнь. Я не знаю, как 
проявляется «Год учителя», если 
честно, не заметил никаких измене-
ний, только громкие слова», – рас-
сказывает учитель физики из подмо-
сковного Ногинска Вадим Муранов.
То есть и в РФ нечто подобное – 

прогрессивная шкала налогообло-
жения плюс «налог на роскошь» – 
тоже не затронет 99% народа. И 99% 
компаний. А вот олигархов и их при-
спешников стоит растрясти, причем 
гораздо сильней. Это в Белоруссии 
социальное расслоение в обществе 
минимальное, у нас оно, напротив, 
максимальное. По сути, еще неви-
данное в мировой истории.
И тут стоит ориентироваться на 

опыт лучших друзей наших «либера-
лов» – тех самых «общечеловеков». 
Например, в Швеции при доходах 
свыше 6,1 млн рублей на наши (675 
тысяч крон) в казну придется отдать 
60%. В США – 40%, если ваш доход 
превышает $400 тысяч в год. В боль-
шинстве стран Евросоюза – 50%, 
а вот сумма, с которой начинается 
максимальная ставка, очень разная. 
Где-то 250 тысяч евро (Германия), а 
где-то и 38 тысяч евро (Бельгия).
Возможно ли такое в нашей стра-

не? Ответ, в общем-то, очевиден. 
Все чиновники, от самого низа до са-
мого верха, занимаются обслужива-
нием интересов крупного капитала. 
Который в лице марионеток-олигар-
хов просто представляет реальных 
владельцев всех крупных россий-
ских компаний, включая «Газпром», 
«Роснефть» и т. д. То есть западные 
финансовые структуры.
И пока здесь ситуация будет оста-

ваться прежней, никаких изменений 
в системе налогообложения РФ не 
будет. За 2023 год российские оли-
гархи стали богаче на $40 млрд. Это 
только официально, не считая тех 
денег, которые ушли за границу – на 
4 трлн рублей. А «налог на сверх-
прибыли», как недавно сообщил 
министр финансов Антон Силуанов, 
с этого уплачен просто издеватель-
ский – всего 300 млрд рублей. Хотя 
все в курсе, что идет прямой грабеж 
страны.
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ЭКОНОМИКА

«К СОЖАЛЕНИЮ, ВЛАСТИ РОССИИ 
ТЯНУТ»: ЗЮГАНОВ О ПРОГРЕССИВ-
НОМ НАЛОГЕ ЛУКАШЕНКО

В БЕЛОРУССИИ ВВЕЛИ ПРОГРЕССИВНЫЙ 
НАЛОГ НА СВЕРХДОХОДЫ, В РОССИИ – 
СТЕСНЯЮТСЯ

Лидер российских комму-
нистов Геннадий Зюганов 
прокомментировал новость 
о подарке, который в новом 
году власти Белоруссии 
сделали своим гражданам, 
введя прогрессивный налог 
на сверхдоходы физических 
лиц. Его ставка возрастает 
с 13% до 25% на доход, со-
ставляющий около 5,6 млн 
руб. в год, или 470 тыс. руб. 
в месяц.

БАТЬКА РЕШИЛ ПРИСТРУНИТЬ 
СВОИХ БОГАЧЕЙ: ПУСТЬ ПЛАТЯТ, 
КАК ИХ ЗАПАДНЫЕ КОЛЛЕГИ

«Абсолютно пра-
вильное и нужное ре-
шение для поддержа-
ния справедливости, 
сохранения социаль-
ной стабильности и 
устойчивости эконо-
мики. К сожалению, 
власти России тянут с 
принятием этого давно 
назревшего решения. 
За 2023 г. состояние 
российских олигархов 
выросло на $50 млрд. 
При этом, несмотря на 
фокусы Росстата со 
статистикой, ни зар-
платы, ни пенсии, ни 
пособия большинства 
россиян не поспевают 

за инфляцией. Это ве-
дет к снижению и без 
того невысокого уров-
ня жизни наших граж-
дан», – написал лидер 
КПРФ в телеграм-ка-
нале.
Зюганов напомнил, 

что КПРФ давно на-
стаивала на введении 
повышенного налога 
на богатство. «Так как 
функцией государства 
является перерас-
пределение доходов 
в сторону наиболее 
нуждающихся», – от-
метил он.

svpressa.ru



Секретарь горкома КПРФ по протест-
ному движению и связям с обществен-
ными организациями, Первый секре-
тарь Центрального РК КПРФ Степан 
Филатов в своем выступлении обозна-
чил ряд первостепенных задач, стоя-
щих перед тольяттинскими коммуни-
стами в 2024 году.
Перед участниками собрания высту-

пил член КПРФ, руководитель отде-
ления волонтеров г. Тольятти Сергей 
Шилкин. Он рассказал о своих поезд-
ках в зону СВО вместе со своими то-
варищами.
Были представлены видеоматериа-

лы посещения волонтерами госпиталя 
в Донецке, где лечатся раненые дети, 
видеоматериалы с раздачей подар-
ков от жителей Самарской области, 
доставкой помощи гражданскому на-
селению и нашим военным из разных 
подразделений, а также поездкой не-
посредственно к нашим бойцам на пе-
редовую, где были вручены юбилей-
ные медали, учрежденные ЦК КПРФ, 
«80 лет Донбасской наступательной 
операции».
На передовую были также доставле-

ны газеты «Трудовая Самара», «Прав-
да Тольятти» и флаги СССР.
На мероприятии состоялось вруче-

ние благодарственных писем от заме-
стителя председателя СГД, Первого 
секретаря Самарского обкома КПРФ 
Алексея Лескина за оказание гумани-
тарной и благотворительной помощи: 
товарищам Кулумбетову Галимжану 
Хамитовичу, Полищенко Федору Ви-
тальевичу.

Молодой коммунист Тагрул Самедов 
поделился своими впечатлениями о 
поездке. Больше всего в поездке его 
поразили раненые дети, которые жи-
вут в прифронтовой зоне, их глаза и 
радость при получении простых по-
дарков от нас.
Также он отметил интернациональ-

ный состав волонтеров, в составе 
которых принимают дружное участие 
представители разных национально-
стей. В этом и есть залог нашей побе-
ды.
Степан Николаевич от имени город-

ского комитета КПРФ вручил за боль-
шой вклад в организацию гуманитар-
ной помощи юбилейную медаль ЦК 
КПРФ «80 лет Донбасской наступа-
тельной операции» товарищу Шилки-
ну С. А.
В ответном слове Сергей Алексан-

дрович выразил большую благодар-
ность от участников СВО и жителей 
Донбасса городскому комитету КПРФ 
за оказанную помощь и уверил со-
бравшихся, что работа в этом направ-
лении будет продолжаться так же ак-
тивно.
Приглашенная на собрание руково-

дитель Музея «Куйбышевгидростроя» 
Теняева Т. П. рассказала о предстоя-
щем юбилее заслуженного строи-
теля, Героя Соц. Труда Семизорова, 
которому исполняется 100 лет со дня 
рождения. Она пригласила коммуни-
стов принять участие в мероприятиях, 
проводимых ветеранами КГС. 

Пресс-служба Тольяттинского ГК КПРФ
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ОФИЦИАЛЬНО

В ЦЕНТРАЛЬНОМ РАЙОНЕ ТОЛЬЯТТИ
ПРОШЛО СОБРАНИЕ ПАРТИЙНОГО АКТИВА
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Кошкинский рАЙКОМ КПРФ

Товарищи, родившиеся в 
январе, – создатели всего 
прекрасного! Мы от души 
поздравляем вас и жела-
ем здоровья, мудрости, 
энтузиазма и жизненной 
энергии. Крепкого вам ха-
рактера, как январские мо-
розы, и щедрой души, как 
зимние снегопады. Пусть 
этот год жизни принесет 
счастье, любовь и успех!

В Тольяттинском городском комитете КПРФ состоялось собрание 
партийного актива Центрального райкома. В мероприятии приняли 
участие секретари партийных отделений, актив, волонтеры и орга-
низаторы гуманитарной помощи участникам СВО и жителям Донец-
кой и Луганской областей.

й Йй Й

ЧУДАКОВ ВАСИЛИЙ ИВАНОВИЧ –
ЮБИЛЕЙ (01.01),

НАУМОВ АЛЕКСАНДР АНАТОЛЬЕВИЧ (10.01),

ЯНДУКОВ АЛЕКСЕЙ ЕВДОКИМОВИЧ (17.01),

ДОРОГОВ ПАВЕЛ СЕРГЕЕВИЧ (19.01),

ПЕТРОВ ФЕДОР ИВАНОВИЧ (24.01),

ЖУРАВЛЕВА ТАТЬЯНА НИКОЛАЕВНА (25.01),

ГОРДЕЕВ АСТАФИЙ ПАВЛОВИЧ (25.01).
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